
随着中超确
定从第二阶段开
始 恢 复 主 客 场
制，多家有望享
有主场权益的俱
乐部正在利用联
赛间歇期，推进
球场维护等相关
工 作 。 在 这 其
中，虹口足球场
是个“例外”。从
2020年疫情发生
之初，虹口方面就
持续按照符合中
超比赛标准的要
求维护场地，随时
等 待 申 花 的 回
归。尽管这一次，
申花很可能继续
和主场无缘。

以防疫政策
为前提，中超各队
必须先征询属地
政府的意见，并向
中国足协递交主
场能否承办中超
的回复函。在中
国足协所规定的
回复函递交截止
日当天，本报记者
对虹口足球场进
行了一次探访。

探访虹口足球场 ·座椅、灯光、更衣室都变了
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当天上午9点，上海的气温蹿升至36
摄氏度，体感温度接近40摄氏度，虹口足
球场的场地工人们已经开始投入工作。
为了保证场地的平整度，他们驾驶着剪
草机，对整片球场的草坪进行修剪。由
于草在夏季的长势较快，虹口方面近期保
持着三五天修剪一次草坪的频率。
“这几年我们没有停歇过，一直都是

按照中超甚至是高于中超的标准在养护
草皮的。这段时间里，我们采购了大量
的机械，包括割草机等设备。”虹口足球
场草坪管理员武浩文表示，“现在技术是
在不断改进的，以前的人工养护方式不
够精细，我们为了提高养护的精细程度
而采购了机械代替人工 ，所以在养护这
方面我们越做越精、越做越细。”

事实上，虹口方面对场地的高标准
养护是从2020年年初就开始的，当时是
为申花的亚冠和中超两项赛事所做的
准备。此后，比赛全部改为赛会制，但
高标准养护持续进行中，至今已有两年

多。这也就意味着，申花未来一旦官宣
回归主场，虹口足球场便能第一时间投
入使用。
“虹口绝对符合比赛标准，而且会

高于原来的标准。我们的工作不但没
有被疫情耽搁，还在不断地进步中。”这
种进步还体现在球场内部设施的升级
方面。此前四个赛季投入使用的替补
席赛车座椅如今出现了大片老化脱皮
的痕迹，事实上，用以替换的新座椅早
就购置好了，“我们是在2019年年底采
购了一批新的运动员座椅，但是因为疫
情，球场一直不能开放，这批新座椅就
搁置了，现在放在我们专用的仓库里。”
武浩文说。

除了新座椅的准备就绪，虹口足球
场还有一大改变。从十几年前开始，
申花都是将位于南面的休息室作为主
队更衣室的，但主场球员的入场通道
却在北侧，以至于每一次申花球员走
出更衣室等候入场时都要绕一点路和
客队球员交换位置。目前，主、客队
休息室进行了调换，北面的房间被改
为申花的主场更衣室，球员入场和离
场时不再需要绕路。与此同时，球员
更衣室内从1999年启用至今的热水
器等设施完成换新。而球场内部，此
前呈现出老化现象的大屏幕和内场
照明系统均已完成改造。

虹口足球场方面期待能早日将焕
然一新的面貌展现在公众面前。武浩
文直言：“这三年，虹口足球场除了业
余球赛，已经很久没有举办过大型活
动了。我们一直在做热身，做着积极
的准备，也希望申花能早日回归。”至
于申花何时能够回归，虹口足球场方
面表示未接到任何相关通知。

按照计划，中超第二阶段将于8
月5日开赛。截至目前，已有11支中
超球队明确表态可启用各自主场办
赛，但上海两队并不在列。与此同
时，申花、海港短时间内无法落实临
时主场的相关事宜，从目前情况来
看，很可能一同前往中国足协预留的
中立城市“主场”征战第二阶段，该中
立城市基本确定为海口。

自从中国足协官宣中超恢复主客
场制以来，申花就没有放弃过主场办
赛的努力，此前一直在按照相关流程
与各方展开积极的沟通。中超各队能
否主场办赛必须先征询属地政府的意
见，防疫自然是其中的一个重要前
提。鉴于7月以来上海整体的防疫形
势，申花回归虹口足球场基本无望。

不过，俱乐部为了尽可能地争取
主场权益，还是与周边多个城市取得
了联系，其间和有意向接纳申花的城
市相关部门展开了实质性的谈判。然
而，受多方因素影响，谈判最终被搁置
了，申花设立临时主场的计划受阻。

联赛第二阶段日益临近，对于那
些明确能够主场办赛的俱乐部而言，
需要敲定防疫、安保、票务、场地维护

等一系列工作，各项工作的推进无异
于和时间赛跑。而申花已经没有时
间另寻城市重新开启主场办赛的相
关谈判。

截至目前，已正式敲定或明确表
态可以主场办赛的11支球队为大连
人、梅州客家、山东泰山、浙江队、武
汉三镇、武汉长江、河南嵩山龙门、长
春亚泰、成都蓉城、广州队和广州城，
大部分主场或备用主场已通过中国
足协和中足联筹备组的初步考察。
其他七支球队申花、海港以及北京国
安、天津津门虎、沧州雄狮、河北队、
深圳队均无法敲定主场。

为了确保第二阶段联赛的正常
开打，中国足协、中足联筹备组将为
无法敲定主场的球队设立中立场
地。据了解，第一阶段的赛会制赛区
之一海口确定保留。原本7月20日
是足协所要求的俱乐部“回复函”的
最后期限，考虑到各个城市及各个俱
乐部的现实情况，足协将这一时间节
点宽限至7月25日。因此在今日之
内，如包括申花、海港在内的七队依
然无法提交主场确认函，则将正式确
定赴海口参赛。

主场没着落，申花或赴琼

上周，申花在康桥基地重新集结，
收假后的第一周训练以恢复为主。按
照教练组的安排，球队将从本周开始
加大训练强度，正式开始备战下一阶
段联赛。队内已知晓第二阶段基本确
定无法回归主场的消息，将从身体和
心理上做好赴海口参赛的准备。

受多名球员缺席的影响，申花从
梯队抽调了七名U21球员随队合练，
以保证训练的正常进行。缺席的球员
中，于汉超、吴曦、朱建荣、钱杰给均是
因为有伤在身。在赛季前的备战中，
于汉超半月板损伤，不久前在上海接
受了手术治疗，正处于术后康复阶
段。吴曦在次回合与武汉三镇的比赛
中遭对手撞击受伤，被确诊为肋部第
九肋骨骨折，目前仍在静养。朱建荣
则是在次回合对阵河北队时拉伤了大
腿后侧肌肉，将根据队医和教练组的
安排逐步恢复。第一阶段最后一轮对
阵武汉长江时，钱杰给在拼抢中被对
手铲倒，左腿被重重地压在身下。回
到上海后经详细检查，钱杰给的伤情
被诊断为左膝内侧副韧带损伤，脚踝
处也有扭伤，正在接受理疗。

此外，朱辰杰、温家宝、蒋圣龙、刘

若钒正在日本代表国足选拔队参加
“东亚杯”，如一切顺利，四名球员将于
7月28日随队回到国内，预计8月6日
归队。申花一线队名单中还有朱越、
何龙海、蒋志鑫入选U21国足，三人将
从7月27日起长期离队。在上海集
训一段时间后，U21国足计划于8月5
日奔赴克罗地亚参加当地赛事。

按照足协最新政策，申花不仅获
得“U23政策”减免权，还享有“报名补
偿”政策，在朱越、何龙海、蒋志鑫的征
调期内可补报三名球员，不过受“全球
转会禁令”影响，可补报的球员只能从
租借回归的球员以及梯队中挑选。目
前，三名租借回归球员徐友刚、丛震、
杨泽翔正在跟队训练。

上赛季，徐友刚代表淄博蹴鞠征
战中甲，丛震效力的是中超球队重庆
两江竞技。相比之下，杨泽翔是一名
新人，他出生于1994年，司职边后卫，
2021年，申花从大连人将其签下。同
年，杨泽翔租借加盟成都蓉城。虽然
三名球员之前无缘一线队名单，但在
第一阶段均入驻大连赛区与球队合
练，8月1日夏窗期开启后，有望一同
被补报进入申花一线队。

徐友刚杨泽翔丛震回补

以“国际标准”养护草皮


